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“让科技成果堂堂正正地走
出‘深闺’。”

———国务院常务会议 2月
17日确定支持科技成果转移转
化的政策措施， 促进科技与经
济深度融合。李克强总理表示，
科技人员应当是社会的中高收
入群体。

“中国这架‘飞机’的航向是
正确的，而且整体处于可控范围。”

———高盛高华驻北京的首席
中国经济学家宋宇日前表示，并
不看空中国的经济增长前景。

来论

正在江苏卫视热播的古装
传奇励志剧《女医明妃传》讲的
是古代女医的传奇故事， 虽然
在开头处就标明“本剧中所有
中医食疗、医药方剂，为戏剧情
景所需，请勿尝试模仿”，但还
是难免被专业观众挑刺， 指出
剧中所用的中医土方有歪曲事
实的现象， 劝观众也切勿沉迷
剧情，造成使用不当。（2月23日
《北京日报》）

作为一部电视剧， 一种娱
乐产品，《女医明妃传》 似乎没
有必要为中医代言。 制片方也
意识到了这个问题， 所以事先

作了风险提示。 这是不是意味
着电视剧制片人就可以随意戏
说了呢？我看还不行。因为电视
剧不单是娱乐产品， 还承担知
识普及、 思想教化等很多方面
的功能。

其实每一部电视剧在拍摄
的时候都需要聘请相关方面的
顾问。《女医明妃传》 自然也不
例外，可即便如此，依然存在歪
曲事实的问题， 这就有点说不
过去了。 要么是聘请的医学专
家没有把好关，钱白花了；要么
就是人家医学专家提出了建
议，制片人执意不改，到最后错

误百出。
古装医疗剧存在漏洞，现

代医疗剧也是问题不断。 不管
是古装也好，现代也罢，国产医
疗剧其实可以拍得更专业些。
一部好电视剧的口碑从何而
来，只靠那些虐心的感情纠纷、
尔虞我诈的权力争斗还远远不
够。对于医疗剧来说，如果能借
助剧情向观众普及医疗知识，
这岂不是更好？

观众的吐槽，专家的纠错，
这些看似意见和牢骚， 可换个
角度来说， 这也是对医疗剧提
出的期待。 ■刘少华

医疗剧里的中药方子能否专业些
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微议

“‘招工难’让老板更难当
了，我现在不太敢随便开
除员工，公司的制度有时
也成了口号。”

每年春节过后，各地“招
工难” 的话题都持续引发关
注。“2008年, 保底工资只要
1800元,招人很容易。如今,开
到4000元包住宿,也很难招到
人。”福建泉州一老板表示。

龙：2008年是这个物价
吗？

吹水：我在本地，一个四线
城市都排不上的小城市工作都
有4000元了，为啥还要去外地？

萨哈：你以为4000元能招
到一名工人？最多只能招一个
大学生！

董排除：4000元， 五险一
金有吗？是八小时工作制吗？

习近平总书记在党的新闻
舆论工作座谈会上指出， 党的
新闻舆论工作的职责和使命
是：高举旗帜、引领导向，围绕
中心、服务大局，团结人民、鼓
舞士气，成风化人、凝心聚力，
澄清谬误、 明辨是非， 联接中
外、沟通世界。

习近平同志的这“48字箴
言”涉及党的新闻舆论工作的方
方面面，既具有理论价值，又对
实际工作有指导意义。

党的新闻舆论工作事关治
国理政、定国安邦，新闻舆论工
作各个方面、各个环节都要坚持
正确舆论导向。党的新闻舆论工
作只有高举旗帜， 引领导向，才
能在复杂的国内外新形势下不

轻易迷失方向，才能维护意识形
态安全， 才能凝聚思想共识，团
结全党全国人民为中国特色社
会主义伟大事业共同奋斗。因
此，高举旗帜、引领导向，是党的
舆论工作的职责和使命，也是新
闻舆论工作的生命线。

而只要坚持以人民为中心
的工作导向，就不会为“为了谁、
依靠谁、我是谁”的问题困惑。目
前中国正在进行着坚持中国特
色社会主义、建设全面小康社会
的“接力赛”，党的新闻舆论工作
自当围绕这个大局，担负起凝心
聚力，建立共识，为实现“中国
梦” 加油鼓劲的光荣职责与使
命。党的新闻舆论工作，既是“人
心工作”， 也是满足人民信息需

求、精神需求的服务工作。信息
产品要保真， 精神产品要健康，
这就要求党的新闻舆论工作既
要追求新闻真实， 增强公信力，
又要明辨是非， 直面社会丑恶，
弘扬社会正气。 所以，“团结人
民、鼓舞士气，成风化人、凝心聚
力，澄清谬误、明辨是非”，也是
党的新闻舆论工作的题中应有
之义。

与此同时， 改革开放的中
国，正在以更加自信的姿态面对
世界。引领世界全面客观认识当
代中国，引导人们理性看待外部
世界，提高国际话语权，加强国
际传播能力，提高国家文化软实
力———“联接中外、沟通世界”也
是党的新闻舆论工作的职责和

使命。
短短48个字， 言简意赅，语

重心长———习近平同志用高度
精炼的概括性语言， 提出了党
的新闻舆论工作职责和使命，
丰富了新形势下党的新闻舆论
工作理论， 为新闻舆论工作者
提供了强大的思想武器和工作
指针。 党的新闻舆论工作者当
以此为标杆，认真学习领会，内
化于心，外化于行，不断提高职
业素养，切实履行工作职责，圆
满完成职业使命。 不负习近平
同志重托，不负人民厚望———党
的新闻舆论工作者要以习近平
同志的“48字” 作为事业座右
铭。

■本报评论员 赵强

深入学习习近平总书记在党的新闻舆论工作座谈会上的讲话 系列评论之二

以48字新要求履行好职责和使命

惠民资金怎么用？社区居民说了算
长沙芙蓉区东湖街道办“东湖夜话”，把话筒交给群众

截至晚上9点大会结束， 大家
的发言热情仍然不减，提出的方案
亦是“丰富多彩”。

面对大家的热情， 尹卫东表
示，会后居民可继续向所在社区提
建议。“我们会认真听取、讨论居民
的建议，尽可能地提高惠民资金使

用效率。”
据介绍，为了让社区惠民项目

资金更“惠”民，该街道通过举办东
湖夜话———把话筒交给群众活动
这样一种形式， 听取居民群众心
声，了解大家需求，全程接受监督，
让惠民资金真正用到刀刃上。

2015年以来， 长沙市区
两级财政每年为每个社区安
排社区惠民资金20万元，着
力解决居民群众最关心 、最
直接、 最现实的各类民生问
题。 随着国家系列惠民政策
的相继出台， 各种政策性补
贴逐年增加。 如何把这些钱
花在阳光下， 防止惠民资金

和补贴变成“唐僧肉”被挤占
侵吞挪用？ 如何确保资金都
用到刀刃上？

“如何让社区惠民项目资
金走好最后一公里，一直是我
们努力的方向。” 东湖街道办
党工委书记尹卫东说，该街道
严格惠民资金的使用。

龙马社区书记刘晓凤也

深有感触，她介绍，从组织居
民代表、楼栋长广泛收集居民
代表、单位代表对惠民资金使
用的意见、建议，到确定惠民
资金使用的范围，都要严格按
照“一案一档”统一上报，社区
还专门开辟了宣传栏，对惠民
资金使用进行公示，接受社会
监督，“一分钱都不能乱花”。

活动现场， 东湖街道龙马、滨
湖、韶光三个社区的书记向居民代
表们通报了2015年惠民资金的使
用情况，并介绍了今年惠民资金使
用计划。 芙蓉区其他社区的书记、
居民代表等就惠民资金使用畅所
欲言。

来自韶光社区的钱娭毑是东
湖夜话的忠实“粉丝”，去年她提
出将惠民资金用在其社区居民服
务品牌“艾莎工作室”的发展上，
得到了广大居民朋友的一致认
同，并最终获得通过。如今“艾莎
工作室” 硬件服务水平得到较大

提升， 社区添置的人体健康检测
仪让广大居民不出社区， 即可了
解自己的身体状况； 远程视频语
音系统， 让空巢老人与远在外地
的儿女们“隔空”对话。今天钱娭
毑也是有备而来， 她希望惠民资
金的使用可以在社区老年人服务
方面发挥更大的作用。

78岁的龙马社区居民肖庆元
说，社区大街小巷添了路灯，家门口
的路变平坦了， 去年的社区惠民资
金让自己和街坊真正受惠， 今天他
建议，“从社区惠民资金中拿出更多
的资金来帮扶低收入家庭”。

■记者 陈月红

本报 2月 23日 讯
20万的社区惠民资金，
对一个社区来说意味着
什么？是添置健身器材？
还是用来改善社区环
境？ 为了让社区惠民项
目资金更“惠”民，今天
晚上， 长沙芙蓉区东湖
街道在龙马社区举行
“东湖夜话”活动，社区
居民代表与街道、 社区
党员干部围坐一团，围
绕惠民资金使用这一话
题，积极建言献策。

“一分钱都不能乱花”A
C “会后仍可继续提建议”

B 社区居民畅所欲言

2月23日晚，东湖街道举行的“东湖夜话”活动现场。记者 田超 通讯员 周韬 摄


